
Compte-rendu de l'Assemblée générale de la CFEM – 12 mars 2021

L'assemblée générale s'est tenue à distance, sous la forme d'une réunion Zoom, 9h30-12h30

Présent·es ou représenté·es : Gilles Aldon, Pierre Arnoux, Michèle Artigue, Sylvie Benzoni, Jean-
Pierre Borel, Anne Boyé (pour Laurence Broze), René Cori, Anne Cortella, Arnaud Cuvelier, Jean-
Pierre Demailly, Christian Duhamel, Viviane Durand-Guerrier, Patrick Gibel, Edwige Godlewski, 
Régis Goiffon, Mélanie Guenais (invitée), Simon Modeste, Gilbert Monna, François Moussavou 
(invité), Louise Nyssen,  Claire Piolti-Lamorthe (pour  Richard Cabassut), Sophie Roubin (invitée),
Sylviane Schwer, Aviva Szpirglas, Jean Toromanoff, Nicolas Tosel (procuration), Gwladys 
Toulemonde, Chi Tran, Stéphane Vinatier, Johan Yebbou

Ordre du jour de l'assemblée générale 2021 
1- le rapport financier 2020 de la CFEM (bilan en document attaché)*, et vote ; le budget 
prévisionnel 2021 (présentés par Gilbert Monna), 
2- le rapport moral, et vote, 
3- renouvellement de la commission : élection de la prochaine Présidente, élection des autres 
membres du Bureau (secrétaires, trésorier, trésorier adjoint). 
Présentation des nouveaux membres représentants les composantes (dont le nombre de mandat est 
limité à 2 dans le règlement intérieur), et renouvellement éventuel des membres cooptés 
4- informations d’ICMI (en particulier la composition du nouveau Comité Exécutif)
5- préparation ICME14 en juillet 2021 : video de la Présentation Nationale, site internet, 
constitution de la délégation éventuelle 
6- le Colloquium
7- le Bulletin
8- le point sur les réformes (formation et recrutement des enseignants, lycée, baccalauréat,…)
9- points divers

1- le rapport financier 2020 de la CFEM (bilan en document annexe), et vote ; le budget 
prévisionnel 2021 (présentés par Gilbert Monna)

Bilan 2020, commenté par Gilbert Monna (voir document bilan.) Peu d’activité sur 2020 à cause de 
la pandémie.

Notes : évolution à la hausse des frais bancaires. Difficulté à faire un virement au Sénégal (en 
soutien à EDImath3).
Information sur les comptes : 
26 279,96€ sur le livret A (au 29 janvier 21)
4572,10 € sur le compte courant (au 29 janvier 21)

Vote : Approuvé à l’unanimité des membres présents ou représentés.

Budget prévisionnel :
- estimation des frais courants et des cotisations
- subvention de 40 000€ demandée à la Dgesco pour ICME14 ; 
- et pour les dépenses correspondantes : videos pour la Présentation nationale, site internet, et 
inscriptions de nombreux participants à distance.
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Pour l’affichage des subventions ou dépenses liées à Icme14, il faut faire attention à ne faire figurer 
que les dépenses / recettes qui transiteront par le compte de l'association. Les autres dépenses ou 
recettes interviennent dans le bilan financier de l'action ICME13, pas dans celui de la CFEM.

2- le rapport moral, et vote

Edwige Godlewski présente le rapport en mentionnant les grandes lignes du Rapport d’activité (voir
le document détaillé) : 
- Nouveau secrétaire général d’ICMI : Jean-Luc Dorier, qui a été président de la CFEM
- Projet ICMI Amor
- participation au copil de l’année des mathématiques. L'AG se passe pendant le Grand Forum des 
Mathématiques Vivantes 
- débat sur la place laissée à la CFEM dans les discussions avec le ministère, sur la relation de 
confiance, ...
- Question de la lettre d’information : comment fonctionne-t-elle ? Il s'agit d'une veille (collecte 
d'informations diverses), on pourrait faire plus de lien avec les informations des composantes. Il 
faudrait prévoir une petite équipe qui s’occuperait de la lettre et une liste-mail pour envoyer les 
informations importantes.
- Colloquium CFEM-ARDM : le prochain a lieu le 9 avril.
- Questions sur la mise en place des PPPE (parcours préparatoires au professorat des écoles), des 
parcours expérimentaux de licence dispensés en alternance entre le lycée et l’université. Ce point 
fait l'objet d'une discussion :  diversité des situations, entre les projets volontaires (comme à 
Limoges) ou imposés ; suivant la mention à laquelle le parcours est adossé ; comment, s'il s'agit 
d'une licence de mathématiques, gérer un  groupe spécifique ; sur le  programme en mathématiques 
(il s'agira plutôt de cadrage)...

Vote : rapport moral approuvé à l’unanimité des membres présents ou représentés.

3- renouvellement de la commission : élection de la prochaine Présidente, élection des autres 
membres du Bureau (secrétaire, trésorier)

Candidature à la présidence : Viviane Durand-Guerrier présente sa candidature.

Vote : Viviane Durand-Guerrier est élue à l’unanimité des membres présents ou représentés.

Secrétariat : Louise Nyssen secrétaire et Simon Modeste secrétaire adjoint sont élus à l’unanimité.

Trésorier : Gilbert Monna est élu à l’unanimité.

Il faut trouver un trésorier ou une trésorière adjoint·e. On suscitera des candidatures, et on fera un 
vote électronique pour valider l'élection d'ici le 1er septembre date de prise de fonction du nouveau 
bureau.
Une légère modification du réglement intérieur est nécessaire (au moins pour tenir compte du 
changement de nom du CNFM devenu Comité National Français des Mathématiques, 
éventuellement de reports possibles d'ICME), elle sera également proposée au vote.

Présentation des nouveaux membres représentants les composantes (dont le nombre de 
mandat est limité à 2 dans le règlement intérieur), et renouvellement éventuel des membres 
cooptés
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Proposition de 6 membres cooptés :
- Gilles Aldon, déjà coopté : renouvellement
- Pierre Arnoux, déjà coopté : renouvellement
- René Cori, déjà coopté : renouvellement
- Michèle Artigue, était représentante du CNFM : cooptée
- Fabrice Rouillier (Animath), en remplacement de Christian Duhamel
- Gilbert Monna, déjà coopté : renouvellement

Vote sur les 6 noms : unanimité des votes exprimés.

4- informations d’ICMI (en particulier la composition du nouveau Comité Exécutif)

cf bilan moral.

5- préparation ICME14 en juillet 2021 : video de la Présentation Nationale, site internet, 
constitution de la délégation éventuelle
Discuté dans le bilan moral

6- le Colloquium
Discuté au niveau du bilan moral

7- le Bulletin
Discuté au niveau du bilan moral

8- le point sur les réformes (formation et recrutement des enseignants, lycée, baccalauréat,…)
Discuté partiellement au moment du bilan moral.

9- points divers
- Classes PPPE : le sujet a été discuté au niveau du bilan moral (voir la fin du point 2).
- Texte sur les dispositifs des « Aed assistants d'éducation en préprofessionnalisation ». Louise 
Nyssen avait proposé un texte qui a été adressé aux membres, elle va collecter les propositions de 
modifications avant mercredi 17 mars. Ce texte sera proposé à la signature des associations, et a 
vocation à être largement communiqué.

Points que le temps n'a pas permis d'approfondir : 
- maths expertes au lycée (cette option est-elle disponible pour tous ?)
- le chantier lancé par l'APMEP : une large réflexion sur l'enseignement des mathématiques au 
XXIème siècle.
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